

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.
PAGO ANTICIPADO
NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Martes 25 de Abril de 1899

Año XV—Núm. 4224

BRIZNAS

por don José González de Castro (Crontontilo), con prólogo de don Arturo Núñez García.

Es una colección de bellísimos artículos, que forman un librito editado en la imprenta de don Francisco Núñez Izquierdo.

Está de venta en las principales librerías, al precio de UNA peseta.

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca.
Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Misa, 8.

RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal.
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

CARDENAS

15, SAN PABLO, 15
Baños mundos de primera. Maletas desde cuatro pesetas en adelante. Gran surtido en todos los artículos de sillería y guarnicionero. Artículos de viaje y caza. Guarniciones para toda clase de carruajes.
15, San Pablo, 15

VENTA DE CASAS

En el inmediato pueblo de Tejarés se venden dos hermosas casas apropiadas para paneras ó almacén de embutidos, una en la calle de la Salud, señalada con el número 12, y otra en la calle Larga, señalada con el número 5. Para informes, dirigirse á la imprenta de este diario. 30—12

AMA DE CRIA buena leche, se ofrece para casa de los padres. Informes, Dr. Riesco, núm. 12.

GARBANZO superior para la siembra, desde 65 reales hasta 200 la fanega.

ABONOS especiales para todas las sementeras de primavera.

MAIZ para simiente á 34 reales fanega.

MIRAT E HIJO
Salamanca

POR CINCO AÑOS

se ceden en arrendamiento los pastos y montañas de un cuarto de Los Huelmos y Casaschilla.
El montaráz dará razón. 8—3

POR FALTA DE SALUD

de su dueño, se traspasa el acreditado establecimiento de Andrés Fraile, Corralillo número 12.

Se entenderá con dicho señor, el que lo desee.

SE VENDEN

dos solares, uno con huerto, sito en la acera del Jesús, y el otro, en el portillo de las Claras. Se darán baratos. Para informes, Plaza de la Verdura, 54, 2.º. 30—16

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Desde hace algunos días menudean las noticias respecto á la presentación de candidaturas á concejales, y se nota más actividad en los trabajos preparatorios.

Los primeros en acordar candidaturas fueron los romeristas, á éstos siguieron algunos independientes, ayer el gremio de labradores, y mañana, ó pasado, las diferentes fracciones del partido republicano acordarán los nombres de los candidatos que han de luchar.

Algunos elementos del partido liberal-conservador han lanzado la idea de celebrar una reunión magna en el Gobierno civil, presidida por el gobernador, y á la que serán convocadas personas de importancia, para acordar una candidatura en que, sin carácter político, puedan entrar todos los elementos, sin distinción de partido.

Sin que entremos á discutir la conveniencia de tal pensamiento, es indudable que, cuando éste quiera realizarse, sería tarde, puesto que el gobernador ha de tardar cuatro ó cinco días en regresar, y para esa fecha, los trabajos de los candidatos que se anticiparon, crearían dificultades para el triunfo de la candidatura nueva.

Con más anticipación, y con la aquiescencia y apoyo de todos los elementos de valía de la población, acaso el pensamiento hubiese fructificado; pero hoy, opinamos que no daría resultado alguno.

Y dicho esto á guisa de preámbulo, y sin perjuicio de seguir ocupándonos de este asunto á medida que los sucesos lo requieran, á continuación publicamos los datos que afectan á las elecciones municipales.

Concejales á quienes corresponde cesar en el actual período ó que con anterioridad renunciaron el cargo:

- Don Luis Rodríguez Miguel.
- Pedro Dorado Montero.
- Antonio A. Pérez de las Mozas.
- Constantino Villar.
- Manuel García del Teso.
- Florencio Pollo.
- Ruperto Martín Mediero.
- Manuel Hernández.
- Casto Domínguez.
- Ricardo González.
- Juan Montero.
- Santiago Flores.

Concejales que quedan en el Ayuntamiento:

- Don Juan Manuel García y García.
- Antonio Vicent.
- José Sánchez Gallego.
- Joaquín Martínez Veira.
- Abel Angoso.

- Isidoro Iglesias García.
- Cipriano Durán.
- Pedro Rivas.
- Angel Borrego de Dios.
- Eduardo Nava.
- Urbano Turiel.
- Modesto Ciller.

Aunque los señores Ciller y Vicent han trasladado su domicilio, como al Ayuntamiento no le consta de una manera oficial, no ha podido declarar sus vacantes.

Los concejales que hay que elegir son doce y en la forma siguiente:

Primer distrito

Se eligen tres y se votan dos.

Segundo distrito

Se eligen dos y se vota uno.

Tercer distrito

Se eligen dos y se vota uno.

Cuarto distrito

Se eligen tres y se votan dos.

Quinto distrito

Se eligen dos y se vota uno.

Los candidatos que hasta ahora han lanzado sus nombres para la lucha, son los que á continuación se expresan:

Romeristas.—Don Tomás Marcos Brozas, don Manuel Peralta, don Roque Pascua, don Antonio González y don José Sánchez Ledesma.

Independientes.—Don Luciano Palomero, don Enrique Meca, don Enrique Holgado y don Antonio Muñoz Portilla.

Carlista.—Don Luciano Esteban Polo.

Conservador.—Don Florencio Pollo. Por el gremio de labradores, ha sido designado don Basilio García Polo.

Total de candidatos presentados hasta la fecha, doce; con más, siete que acordarán presentar los republicanos, diecinueve, para las doce vacantes que existen.

Además de los candidatos anteriores, hemos oído citar algunos nombres, que nos abstenemos de lanzar á la publicidad, por no constarnos su presentación; pero lo que sí podemos asegurar, es que han de pasar de 24 los candidatos para los 12 lugares que hay que elegir.

Castilla en acción

Las admisiones temporales

Es muy expresiva una carta que acerca de este asunto ha publicado *El País* de Lérida. Ella confirma sobradamente lo que ya hemos dicho: que la famosa pretensión de las admisiones temporales está hecha á r ombre de unos cuantos industriales catalanes, pero no en favor de los intereses generales del país ni siquiera de las aspiraciones de Cataluña.

Leáse y vean todos que, en efecto, la carta no tiene desperdicio:

«Señor director de *El País* de Lérida.
Belpuig 13 de Abril de 1899.

«Los harineros de Barcelona» y no «Los harineros catalanes».

Muy señor mío y de mi distinguida consideración: Disgusta á las tres provincias catalanas, el que cada comisión de nuestra

«Pubilla» Barcelona se adorne con el calificativo de «Comisión catalana».

En lo sucesivo sean más modestos los que usurpan representaciones que no les concedemos, como lo hacen hoy los tres comisionados de unas cuantas fabricas de harinas construídas para arruinar á los trigueros, y á las fábricas necesarias á la molinenda de trigos patrios.

Demasiado hemos votando los aranceles que protegen las manufacturas barcelonesas, pero no podemos consentir la harinas de un país que ni tiene ni puede tener campos de trigo.

Llamo la atención de las autoridades locales de Barcelona. O influyen decididamente para que sea desatendida la comisión harinera ó trabajaremos con las otras provincias españolas para que desaparezca el arancel protector de Barcelona, y de toda la provincia de Barcelona.

El decreto que se solicita destruiría los intereses de doce millones de españoles. Menos codicia y más patriotismo, harineros barceloneses.

Si cree digno de publicidad este escrito, se lo agradecerá su afectísimo y atento seguro servidor q. b. s. m.,

El comisario de agricultura, Pedro Ignés.

Demuestra la carta anterior que las aspiraciones de Castilla tienen en su favor, á más de á justicia, la opinión de la mayoría de España, y que solamente las combaten unos cuantos egoístas que, por cima del interés de la Nación, ponen los suyos particulares.

Y hora es ya de que tan intolerables imposiciones desaparezcan.

Remitido

Sr. Director de EL ADELANTO.

Mi buen amigo: Debido á su extremada complacencia hacia mis escritos, hoy le molesto nuevamente, remitiéndole el adjunto artículo, en el que preciso la cuestión que llevamos debatiendo, en los términos que á mi entender debe quedar planteada.

Gracias por todo, y disponga de su afectísimo s. s. q. s. m. b.,

E. NAVARRO.

Al cuerpo electoral de Salamanca

Como habrá visto todo aquel que sea aficionado á las cosas de la política local, la noticia lanzada la otra noche por el *Noticiero* y los incidentes á que esto dió lugar, traen revueltos á los conservadores, republicanos y demás políticos de la localidad, porque el juego que se preparaba, se les va estropeando por completo con unas y otras cosas.

Es decir; tiró el diablo (no sé si en figura de periódico, de maestro ó de otra cosa), pero en fin, tiró el diablo de la manta y adiós proyecto.

Porque aquí, según se desprende, tanto de lo dicho por el *Noticiero* como por el señor Somoza en su carta, carta célebre ya á estas horas, puesto que ha tenido la habilidad de no afirmar ni negar en ella lo que el articulista dice, la cuestión queda reducida á lo siguiente:

O el *Noticiero* ha dado una noticia falsa completamente, de pura invención y, por lo tanto, miente á sabiendas, lo que mientras no se explique, ni afirmamos ni negamos, ó ha habido un Judas entre los que asistieron á la famosa reunión que, menos escrupuloso que el señor Somoza, participó al *Noticiero* los acuerdos por ellos adoptados.

Si lo primero, ¿con qué objeto hizo dicho periódico tal cosa?

¿Fue simplemente por dar una noticia de reumbrón germinada en el cerebro de alguno de sus redactores?

¿O fué porque tal vez así interese y con- venga a alguna de las personas que bullen en la redacción del citado periódico?

Si, por el contrario, el Noticiero dió cuenta de lo sucedido en la reunión, ajustándose a la verdad más estricta, entonces no cabe duda que hubo un Judas entre los reunidos, puesto que el señor Somoza, persona quizás la más autorizada de todas las de ese grupo, no lo está por sus compañeros para decir los acuerdos que se tomaron y, en cambio, hubo un personaje ilustre que salió diciendo a todo el mundo, puesto que lo dijo al Noticiero, lo que prometió callar.

Y voy á concluir diciendo algo de lo que ha observado todo el mundo, que ocurre entre los mismos conservadores de Salamanca, amigos de los reunidos.

¿Qué sucede? Pues que lo que pudiera llamarse plana mayor del partido, está en completo desacuerdo con los señores que asistieron á la célebre reunión.

Yo mismo he tenido ocasión de oírlo a personas de las más influyentes y prestigiosas del partido conservador.

Con esto no canso más, pues creo he dejado la cuestión encauzada lo bastante para que el público comprenda lo que sucede y podrá suceder mañana, y aprecie, por tanto, las cosas á su sabor y gusto, juzgando á los unos y á los otros.

Entretanto, esperamos á que los interesados expliquen satisfactoriamente la verdad de lo ocurrido.

E. NAVARRO.

Crónica de espectáculos

Estamos en una época del año en la cual todos los teatros terminan su campaña de invierno, con la consabida serie de beneficios; se abren los circos y se planean los proyectos para la próxima temporada estival.

Cerrado El Español, compañía italiana en La Comedia y postrera función en Lara, los únicos que todavía mantienen las representaciones genuinamente madrileñas, son Apolo y La Zarzuela.

En el primero de ellos se ha verificado el beneficio de Juacina Pino, actriz de antiguo conocida por el público de Madrid, entusiastamente admirada por su belleza, y simpática por su buen deseo y mejor voluntad en cuantos papeles interpreta. Estrenóse la noche del beneficio, una obra de Sinesio Delgado, titulada La espuma del puchero, que no fué del agrado del público y recibió un mediano pateo.

Si aquí supiésemos apreciar el valor artístico, y para los que lo demuestran tuvieramos señaladas recompensas, otorgaríamos una cruz laureada al exdirector de Madrid Cómico. Presentar obras con tendencias filosóficas y simbolismos ante un público compuesto de gentes que acuden al teatro á fin de hacer la digestión de la cena, ayudados por la vista de unas cuantas fisonomías picarescas en el coro y el musiquero de callejeros schotis y habaneras, es una verdadera prueba de heroicidad.

La obra ha muerto—ya está retirada de carteles—y no voy á tratar de defenderla; pero cuando recuerdo que La madre abadesa pareció á algunos insigne majadería, que La zarzuela nueva fué acogida con brutales protestas, y que El beso de la duquesa se tomó á chacota la noche de la primera representación, me parece que el público, al juzgar La espuma del puchero, fué tan injusto con esta obra de Sinesio Delgado como con las anteriores.

El Circo de Colón ha abierto sus puertas con una magnífica troupe ecuestre, gimnástica, acrobática, etc., etc. La directora de la empresa es la amazona señora Alegría, y tiene artistas de tan verdadero mérito como la ecuyére Rosita del Oro, Denetti, con su incomparable jauría de perrosidaneses, y la familia Briatore. La novedad de este año consiste en hacer salir á la pista á algunas muchachas graciosamente ataviadas de clowns. Y ¡vive Dios! que la noche de la inauguración, de distintos colores vestidas se presentaron; pero de oro y azul entraron á desnudarse. El público de las galerías las prodigó desde los más cariñosos y excitantes adjetivos, hasta las bestialidades más enormes; así es que las pobres chicas, aunque eran de valor reconocido, estaban más avergonzadas que un perro recién esquilado.

Los clowns Pinta y Pietrinza y su distinguido perro, juegan todas las noches un rato á la pelota, en unión de los regocijados espectadores que ya se han acostum-

brado á que les suelten el goblo de goma en mitad de las narices, y se prestan gustosos á la bromita, sin comprender que dan pié para que el mejor día un payaso cualquiera, únicamente por hacer gracia, empiece á bofetadas con ellos, les atice un chorro de agua ó los reboce en harina como para echarlos en la sartén.

Y podrá ocurrir, porque el afán de traer algo nuevo no reconoce limites.

Mi saludo, señores.

TRASPUNTIN.

Carta de Madrid

Abril 24.

Alcance de noticias

La Regente ha firmado esta mañana un decreto, creando comisiones especiales para que estudien los proyectos de ley referentes á derechos forestales.

Cumplimentaron esta mañana á S. M. los generales Auñón, Luque, Ahumada, Villar, Melguizo y Monet.

Manila 24.—Los comisionados españoles encargados de gestionar el rescate de los españoles prisioneros, intentaron el sábado atravesar las líneas filipinas. Los insurrectos se opusieron, obligándoles á regresar á Manila. Los filipinos que ocupan á Calumpit, han recibido recientemente importantes refuerzos. Los americanos confiesan que las posiciones que ocupan los rebeldes en dicho punto, son muy importantes. Los yanquis intentaron atacar á Gungua, donde los insurrectos están fuertemente atrincherados. Los americanos fueron rechazados, teniendo un teniente coronel, un teniente y varios soldados muertos, y cincuenta heridos.

Telegrafian de Argel que se han vuelto á reproducir los desórdenes á consecuencia de la presencia de Mr. Drumont, director de La Libre Parole. Los antisemitas celebraron ruidosas manifestaciones, en las cuales vinieron á las manos agentes de policía y alborotadores, resultando un comisario y un agente heridos y muchos alborotadores. La policía consiguió restablecer el orden, haciendo 22 prisiones, entre ellas, la de Mr. Drumont, quien poco después fué puesto en libertad.

En el jardín del Buen Retiro se ha celebrado hoy el anunciado meeting de contrabuyentes. Varios oradores pronunciaron discursos. Se acordó nombrar una comisión que visite al Gobierno y gestione la supresión de los impuestos de guerra.

Barcelona 24.—Se asegura que la esposa del dueño de la finca de Sardañola, ha dicho que las armas estaban allí desde antes de la guerra con los Estados Unidos, depositadas en los días en que hubo agitación.

Berlin 24.—Se encuentra enfermo el emperador. Un periódico publica declaraciones de Crispi, contra la idea de una alianza franco-italiana.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 63'80. Exterior, 70'05. Amortizable, 72'75. Cubas viejas, 66'60. Cubas nuevas, 57'70. Empréstito de Aduanas, 94'80. Empréstito filipino, 79'75. Banco, 414'00. Tabacos, 000'00. París vista, 19'45. Londres vista, 00'00.

La escuadra francesa del Norte, que visitará el verano algunos puertos españoles del Noroeste, saldrá después para Cádiz y Tánger. Al regreso visitará á Portugal, reuniéndose en Lisboa una división de cruceros.

Esta mañana han salido de Burgos el regimiento de San Marcial, el tercero montado de artillería y algunas fuerzas de caballería con traje de campaña para maniobras.

Procedente de Londres ha llegado á París el marqués de Cerralbo.

El gobernador de Salamanca ha visitado esta mañana al presidente del Consejo, de quien se despidió.

Esta noche sale de Madrid con dirección á esa provincia.

AGENCIA ALMODOBAR.

Crónica Parisiense

El nuevo presidente.—Sus primeros viajes.—Napoleón y Josefina.—Modas.

Cuando la solemne asamblea de Versalles designó á M. Loubet como el hombre capaz de dirigir los destinos del país francés, el pueblo de París gritó, traición, manifestó bulliciosamente su descontento y designó al nuevo presidente con el nombre de Panamá I.

Carreras, sustos, alborotos, caricaturas y silbidos sirvieron de cortejo al sencillote Loubet, hombre más amante de la campestre tranquilidad que del agitado cortesanismo de una república demasiado monárquica.

Poco á poco Loubet se fué acostumbrando á todos los chirimbolos del Eliseo, el pueblo de París se cansó de sus locas manifestaciones, comenzó por saludar respetuosamente al alto magistrado y terminó por aclamarle casi calurosamente no hace aún muchos días en el hipódromo de Auteuil.

El nuevo Presidente comienza, por lo visto, á encajar y muy pronto se popularizará como sus predecesores.

Parécenos que no está muy lejano el día en que dreyfusistas y antidreyfusistas, judíos y anti judíos gritarán, como lo hicieron con los demás: ¡Loubet for ever!

El primer viaje del elegido fué, como natural parecía, para su terruño no echado en olvido, la patria pequeña que le vió nacer y donde las intimidades de la familia recordarán á Monsieur Emile los tiempos placidos de la juventud, las horas tranquilas del tiempo pasado.

Y, verdaderamente, debió resultar encantador é imponente aquel corto momento en que, por impulso del corazón, Loubet descendió del carruaje y abandonando el cortejo, se lanzó en los débiles brazos de su anciana madre, orgullosa de haber vivido ochenta y tres años, para poder abrazar al hijo de sus entrañas, á todo un Presidente de la República francesa.

He ahí cómo por un beso dado á tiempo y en medio de una decoración algo teatral, comienza hoy á cimentarse la popularidad de un Jefe de Estado.

Las fiestas de Montelimar han tenido la vida efímera de las rosas.

El espectáculo ha resultado imponente y enternecedor: cañonazos de honor y lágrimas de júbilo, protocolismo é intimidad, y alrededor de la Casa Blanca, á lo americano, unos cuantos viejos amigos, numerosos camaradas que tuteaban familiarmente al democrático Presidente.

Cuando Loubet habitaba Montelimar, tenía la buena ó mala costumbre de ir todas las mañanas al Café del Universo, para tomar el aperitivo vermouth y hablar de las cosas de política.

Unos cuantos amigos reuníanse en torno de la mesa y hablaban de once á doce, arreglando teóricamente el país en medio de vasos y copas ya vacíos, ni más ni menos que se hace hoy en todos los cafés del mundo.

Todos esos fieles amigos han vuelto á la mesa del café, llamada del Presidente, todos han estado allí reunidos, menos Loubet, demasiado absorto con su nueva situación, más asombrado que otra cosa de su inesperado salto.

Los amigos esperaban, el sitio de Loubet estaba vacío y, como en la tranquila provincia, todo se comenta, todo se agranda, he ahí que las gacetas locales no están conformes con esa descortesía y atribuyen á orgullo el abandono con que ha dejado Monsieur Emile su copa de vermouth.

Y es que los grandes hombres olvidan muy pronto la gran misión que juegan los Cafés en los destinos de las naciones.

Después de la melancolía del Rey de Roma, he aquí la nueva leyenda napoleónica, el triunfo de la Emperatriz Josefina, la extraordinaria fortuna de amor de aquella pobre criolla, cantada por Bergerat, en

su nueva obra dramática, estrenada en París últimamente.

Falta le hacía un poco de ternura á tan ruda leyenda.

Ahora, Napoleón no se nos presenta como un guerrero, sino como un poseído de amor, siguiendo ávido los fulgores de su estrella, deseando aplastarla de una sola vez para que sirva de tapiz en argentinios pedazos á su hermosa Josefina.

Napoleón sonríe, su boca no está helada, su mirada se suaviza y su mano, siempre dispuesta para herir, castigar y matar, estrecha dulcemente la delicada cintura de la melancólica y ardiente criolla.

De repente el hombre de Tilsitt, aquel que tan duramente jugó con la reina de Prusia, se nos presenta dominado por su alma; el vencedor prodigioso, vese vencido algunas veces por una tristeza, un desgo, un abandono femenino y, después de Marengo, hubiera dado todo el mundo por un beso de su Josefina.

Verdad es que, allí en el fondo de la historia, se dibuja la Grassini; más allá, entre las nieves de Polonia, brilla la divina sonrisa de la condesa Woleska y aquí, en las Tullerías, bajo la corona dos veces imperial, vemos la frente vacía de María Luisa; pero de todas ellas, Josefina es la única preferida, la que Bonaparte amó con delirio.

En unión de su Josefina vióse consagrado augustamente, pero ella fué veleta, además del general, poseyó los tenientes, volaba de flor en flor y, muchos Bonaparte hubieran considerado muy felices del amor de una joven sencilla.

¡Oh cortesanas lascivas!

Una vez terminadas las fiestas de Pascua, no vemos apenas ninguna toilette de invierno, ni siquiera durante los días fríos que atravesamos.

Pero el almanaque nos recuerda que la primavera ha llegado y nuestros vestidos deben ir de conformidad con la estación.

Por eso vuelven á reaparecer los trajes hechura de sastré y los pañetes más llevados son de color gris claro, casi blanco de plata.

La chaqueta, compañera de la falda, continúa siendo muy corta, muy ceñida y lleva una fila de botones pequeños; pues los grandes botonazos han pasado ya á la historia... por ahora.

Los botones más usados son los de nácar, aun cuando también se hacen imitando pedrerías, esmeraldas y granetes.

En cuanto á la falda, varía muy poco. Se hace muy ceñida de las caderas y con muy pocos adornos, gruesos cordones, cintas y nada de volantes.

Las faldas siguen haciéndose ferradas con sedas tornasoladas; para debajo se llevará mucho la enagua blanca que, durante los últimos años, había sido abandonada por las faldas de seda, muy adornadas y muy llamativas.

Otra vez se ha despertado la afición por las chaquetillas llamadas bolero, las cuales se hacen ahora con los delanteros largos y redondeados, abrochados por dos filas de botones.

El bolero es la competencia de la chaqueta; pero ambos son tan poco costosos, que pueden hacerse los dos y así la mujer puede cambiar, cosa que les agrada muy poco á las demás aficionadas á vestir bien.

ANTONIO AMBROA

Paris y Abril del 99.

QUISICOSAS

- ¡Qué feroz suceso! ¡Qué terrible nual! ¡Qué aciaga noticia! ¡Qué verdad más negra! Los órganos todos de todas las prensas, el hecho inaudito llorosos lamentan. Ante ello ¿qué importa que venga ó no venga don Carlos de Chapa? ¿Qué importa que pueda lanzarse á una lucha intestina, ciega, fratricida y torpe la nación entera? ¿Qué importa que baje ó suba la deuda? ¿Qué importa el Gobierno? ¿Qué importa la Reina?

¿Qué importa la patria?
¿Qué importa la iglesia?
El orbe ¿qué importa?
¡Si está malo el Guerra!

Crónica local y provincial

Anoche, en un café, un conservador de los que bullen y que actualmente desempeña un cargo de elección popular, se gloria de que ayer mismo el señor Silveira había alterado la candidatura senatorial á instancias y á gusto suyo.
Nos parece mucho presumir.

El gremio de labradores ha tomado el acuerdo de presentar un candidato para las próximas elecciones municipales, y con este fin ha designado al exconcejil don Basilio García Polo, quien luchará por el segundo distrito.
La elección nos parece muy acertada.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano titular del municipio de Sahelices el Chico, dotada con el haber anual de 440 pesetas.
Las solicitudes se presentarán en el término de 30 días.

Mañana termina el plazo para solicitar las escuelas vacantes en este Rectorado, que han de proveerse por concurso.
El número de instancias hasta ahora presentadas, excede de 300.

Está enfermo de cuidado, en Béjar, nuestro buen amigo, don Antonio Calvo, cuyo pronto alivio deseamos.

Mañana comparecerán ante la comisión mixta de reclutamiento los pueblos siguientes:

- Sepulcro-Hilario.
- Serradilla del Arroyo.
- Serradilla del Llano.
- Tenebrón.
- Villar de Ciervo.
- Villar de Puerco.
- Villar de la Yegua.
- Villasrubias.
- Zamarra.

A 1.381 pesetas y 75 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 23 del corriente, en los felatos de esta capital.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

- Julián Rediero Blanco.
- José de San Casimiro de la Iglesia.
- Eliodoro Revilla Sánchez.
- Juan Curto Sánchez.
- Inés Curto.
- Juan Pino Diego.
- Antonia Rivero.

Nacimientos

- Natalia Hernández Aralero.
- Marcelino Moreno Ruiz.

El Boletín oficial de la provincia ha publicado la relación de los ayuntamientos que tienen débitos pendientes de pago con la Hacienda, por los años y conceptos que en dicha relación se mencionan, cuyas corporaciones no han cumplido con el deber que tienen de satisfacer al Tesoro el importe de las cantidades que se les han reclamado.

Adviértese á dichos ayuntamientos que, si en todo lo que resta de mes no ingresan sus débitos, sin más aviso, se expedirá el oportuno despacho de apremio contra los morosos.

Anoche obsequiaron con un banquete al señor Maldonado, diputado electo por este distrito de la capital, sus compañeros, los profesores auxiliares de la Universidad é Instituto.

Reunieron doce comensales, quienes, aprovechando la ocasión de estar reunidos, acordaron telegrafiar al señor don José Cárdenas, defensor de la clase, para expresarle su gratitud y afecto.

La Comisión provincial de esta Diputación publica en el Boletín oficial correspondiente al día de ayer, la relación de los precios á que han de abonarse, durante el mes actual, las raciones suministradas á los institutos militares.

Los precios de referencia son los siguientes:
A la ración de pan común de 70 decagramos, 0'25 céntimos.

A la ración de cebada de 4 kilogramos, 0'81 id.
Al quintal métrico de paja, 4 pesetas 40 id.
Al kilogramo de leña, 0'02 id.
Al kilogramo de carbón, 0'07 id.
Al litro de aceite, 1 peseta 14 id.

CONSUMATUM

El conocido comerciante, don Prudencio Santos Benito, ha trasladado todos los géneros sobrantes de la LIQUIDACION, á su antiguo comercio, Plaza Mayor número 18.
Don Luis Valls, tan conocido del público salmantino, está encargado de esta sección, habiendo recibido para surtir, bonitas vajillas, cristal, juguetería é infinidad de caprichos para regalos de boda.

Precios económicos

Tribunales

Mañana se verá en juicio oral y público, en la Sala primera de esta Audiencia, la causa procedente del Juzgado de Alba, por hurto, contra Miguel Martín y otro.

Ponente señor Sánchez, defensor señor Salamanca y procurador señor Durán.

La sección segunda conocerá del proceso procedente del Juzgado de Peñaranda, por desobediencia, contra Basilio Dosuna.

Ponente señor Aparicio, defensor señor Iglesias y procurador señor Durán.

Sentencias

La Sala primera dictó ayer dos, una condenando á Telesforo Miguel Bonilla Alvarez, procesado por el delito de lesiones, en causa procedente del Juzgado de Béjar, á la pena de un mes y un día de arresto mayor, accesorias y costas procesales y, finalmente, á satisfacer al perjudicado, por vía de indemnización, la cantidad de 30 pesetas; y otra condenando así mismo á Braulio Andrés Martín, procesado por el delito de lesiones, en causa procedente del Juzgado de Salamanca, á la pena de un mes y un día de arresto mayor, accesorias y costas procesales, y, finalmente, á que indemnice al perjudicado 28 pesetas.

M. LUDENA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales

Precios módicos

Rua núm 36.

En la Junta general celebrada por el Círculo de Obreros en la tarde del 24, hicieron los siguientes nombramientos para los cargos vacantes en la Directiva.

Vicepresidente, don Nicasio Sánchez Mata; vicetesorero, don Manuel de Bedmar; vicesecretario, don Salvador Cuesta y Martín; vocales, don Francisco Chacorrén, don Manuel Herrero y don Román García.

Desde el comienzo de la guerra de Cuba, hasta la fecha, hanse satisfecho por la Zona de reclutamiento y reemplazo de esta capital, las cantidades siguientes, por los conceptos que se expresan:

Por asignaciones y pensiones á familias de soldados, 394.506 pesetas con 30 céntimos.

A 2.920 soldados repatriados de Cuba, 275.201 con 37.

A 105 soldados repatriados de Filipinas, 11.039 con 75.

Total, 680.747 con 42.

El trabajo llevado á cabo por los jefes y oficiales de dicho centro, ha sido tan grande como cuidadoso, y bien puede asegurarse serán pocos los cuerpos que de tal manera se hayan excedido en el cumplimiento de su deber.

Ha regresado de Filipinas, donde prestó sus servicios como médico militar, nuestro querido amigo don Cándido Herrero Lacaba, á quien felicitamos por su feliz arribo á la madre patria.

El nuevo diputado á Cortes por el distrito de Béjar, ha donado 125 pesetas á cada una de las instituciones y asociaciones siguientes:

Casa de Caridad, Hermanitas de los pobres, Asilo de huérfanas, Conferencia de señoras, Idem de caballeros, Hospital, Monte de Piedad, Cocina económica, Humanitaria y Tercera de artistas.

Además, el señor Rodríguez Alonso llevó por sí mismo 25 pesetas á los presos, y ha dado otras limosnas.

En Barcelona se proyecta una exposición de carbones españoles, bajo las bases siguientes:

La exposición de carbones y sus derivados se celebrará en el Parque de Barcelona. Serán convocados á este concurso, los constructores de parrillas para hogares, y á ser posible, se instalará una máquina de vapor para practicar ensayos.

La fecha de apertura será el 1.º de Agosto. Duración, dos meses. Las instalaciones quedarán de cuenta de los expositores. Se concederá una medalla y diploma á los expositores que concurren á la exposición, como recuerdo de la misma.

Se nombrará una comisión organizadora compuesta de las entidades del Fomento, facultativos é inteligentes en la industria hullaera que la junta directiva designe.

Serán invitados á la exposición todos los fabricantes de productos derivados de la hulla, como son colores, breas, naftalinas, creosotas, carburo de calcio, etc., etc.

EL ODOL

preserva del dolor de muelas

Circulan billetes falsos de cincuenta pesetas, habiendo sido inutilizados algunos en la Sucursal del Banco de España.

Uno de los billetes aludidos, de la emisión de 1.º de Junio de 1889, lo hemos examinado y observado, que el busto de Goya aparece bastante borroso, por la suciedad de líneas del dibujo; la tinta verde de la alegoría del reverso, es algo más pálida en los falsos, que en los legítimos; y el tejido de hilos del margen está superpuesto y prensado en los falsos, en vez de estar interpuesto en el papel como en los legítimos. En general, el conjunto es tosco, y basta tener presente la limpieza de líneas y detalles que ostentan los legítimos para que, fijándose en ellos, puedan distinguirse de los falsos.

La profusión y variedad de emisiones que en poco tiempo ha lanzado el Banco de España, es causa de mayor confusión, máxime cuando algunos de sus billetes, por la sencillez del estampado y poca delicadeza en dibujos y detalles, constituyen materia abonada para que sirva de aliciente á los falsificadores.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera) 45 rs. fanega
Id. id. corriente (s/v) 45 94 libras
Id. rubión id. id. 46 id.
Id. barbilla id. id. 43 id.
Centeno... .. 28, 90 libras.
Tendencia firme.

Valladolid 24.

Hoy han entrado en los almacenes generales de Castilla 250 fanegas de trigo, que se cotizaron de 46 á 46'50 reales las 94 libras (26'59 á 26'88 pesetas los 100 kilos ó 20'99 á 21'22 pesetas hectolitro), 200 fanegas de centeno de 27 á 28'50 reales fanega; y en los del Canal entraron 800 fanegas de trigo, que se pagaron de 46 á 46'50 reales las 94 libras (26'59 á 26'88 pesetas los 100 kilos ó 20'99 á 21'22 pesetas hectolitro).

Cantaleja 23.

Los precios que han regido en el último mercado son los siguientes:

Trigo, de 44 1/2 á 45 reales las 94 libras.
Centeno, de 26 á 27 las 92.
Cebada, de 18 á 19 la fanega.
Algarrobas, de 25 á 26.
Harina de 1.º, á 17 reales arroba.
Idem de 2.º, á 16.
Idem de 3.º, á 15.

Han entrado 3.500 fanegas de trigo, 200 de centeno, 300 de cebada.

Compras, indecisas.
Tiempo, nublado.
Aspecto de los campos, algo resentidos.

TELEGRAMAS

Las elecciones

Madrid 25.—El día 28 del actual se publicará el Real decreto de convocatoria para las elecciones municipales, señalando, para que aquéllas tengan lugar, la fecha de 14 de Mayo próximo.

Gratificación suprimida

Madrid 25.—El ministro de la Gobernación publicará, durante el mes de Mayo, un decreto por el cual quedarán suprimidas las dietas que

en la actualidad disfrutaban los diputados provinciales.

Una conferencia

Madrid 25.—Es muy comentada en los círculos políticos la conferencia que ayer celebró con la Regente el señor Romero Robledo.

Este expuso á la Reina sus quejas por las persecuciones de que su partido es objeto, y que se han extremado en las pasadas elecciones.

Manifestó su creencia de que el actual Gobierno trata de expulsar lo del campo monárquico y recordó á doña Cristina que, mientras él conspiraba por el triunfo de don Alfonso XII, los actuales gobernantes lo combatían y negociaban con las desdichas de la Patria.

La Reina se limitó á advertirle los deberes que la constitución le impone y la neutralidad que quiere guardar en las luchas políticas.

Los americanos derrotados

Madrid 25.—Hoy se han recibido noticias de Manila, según las cuales, las tropas yanquis han sufrido un descalabro tremendo.

El mayor Bell, con un destacamento de caballería, fué enviado á practicar un reconocimiento al este de Malolos, viéndose de pronto rodeado de tagalos, que le hacían un fuego tan mortífero, que se vió precisado á huir y á pedir el inmediato envío de refuerzos.

Llegaron éstos; pero ante la insuficiencia, pidió de nuevo que le enviaran artillería y dos regimientos más de infantería, que tampoco bastaron, pues los filipinos obligaron á las tropas yanquis á una vergonzosa retirada, en que dejaron 15 muertos y sesenta y tantos heridos.

Entre los primeros se cuenta un coronel de artillería.

Los carlistas

Madrid 25.—Telegrafian de Barcelona que en el término de Ripoll, cinco individuos que estaban cargando con armas á ocho mulos, detuvieron á un transeunte que los sorprendió en su operación y no lo soltaron hasta que terminaron aquella.

Después desaparecieron.

Los contribuyentes

Madrid 25.—El meeting de contribuyentes celebrado ayer tarde en esta corte, fué muy agitado.

Algunos oradores propusieron el inmediato cierre de tiendas, y por último, acordóse gestionar, cerca del gobierno, la supresión de los recargos de guerra, y pedir se impongan el 40 por 100 de contribución á las ganancias del Banco y el 25 por 100 á los valores del Estado.

Otro tribunal

Madrid 25.—Ha quedado constituido un tribunal de honor formado por capitanes de caballería.

AGENCIA ALMODOBAR.

PERDIDA

De una galga roja de ocho meses, atiene por SAETA. La persona que la encuentre, la entregará en la imprenta de este periódico, y se le gratificará. 2-1

VENTA DE DOS CASAS

El día 29 del actual, y en la Notaría de don Sebastián Gorjón, se venden en pública y extrajudicial subasta, la casa de la calle San Pablo, núm. 36, y la de Palominos, sin número (veterinaria), de esta ciudad.
En dicha Notaría, se encuentran los títulos y pliegos de condiciones. 8-5

QUIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.

Salamanca.—Imp. de Núñez

ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIOS

En 1.ª plana á 4 columnas 50 y 75
En id. id. á 2 id. 10 y 15
En 4.ª id. á 4 id. 40 y 60
En id. id. á 2 id. 7.50 y 10

COMUNICADOS, precios convencionales

BERNARDO CACHORRO

Interesa á todos salir que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica.

EMIGRACION

América del Sur (Brasil)

PASAJES GRATUITOS para los Estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general D. CANDIDO DALAMA Villar de Peratonso, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, México, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª, y 3.ª clase.

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias.

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Caja de 40 píldoras, DOS puestas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes Corriollo, 22, Salamanca.

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca á la Fr. cintera

Portuguesa

Tren mixto, núm. 5

Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'25 tarde.

Tren mixto, núm. 6

Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 10'44 mañana.

Línea del Oeste

Tren correo, número 102

Plasencia, salida, 3'27 mañana. Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 4'45 idem.

Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

Tren correo, número 101

Astorga, salida, 9'10 mañana. Benavente, llegada, 11'04, mañana; salida, 11'19 idem.

Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.

Salamanca, llegada, 4'23 tarde, salida, 5'03 idem.

Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.

Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren mixto, núm. 114

Llega á Salamanca, de Béjar, á las 9'45 noche.

Tren mixto, núm. 112

Sale para Astorga á las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111

Llega de Astorga á las 4'30 mañana. Sale para Plasencia á las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa

Tren número 2 correo

Llega de Portugal á las 9'53 noche. Sale para Medina á las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina á las 4'49 mañana. Sale para Portugal á las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso

MÉRCOLES Y SÁBADOS

Llega de Portugal á las 8'50 mañana. Sale para Medina y París á las 8'38 id.

Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS

Llega de París y Medina á las 8'30 de la noche. Sale para Portugal á las 8'45 id.

Línea de Peñaranda

Tren mixto, núm. 8

Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana. Sale para Peñaranda, á las 4'40 tarde.

Línea de Medina-Salamanca

Tren mixto, núm. 3

Llega de Medina á las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale para Medina á las 4'55 tarde.

En la imprenta de este periódico, se vende papel para envolver á 3 pts. arroba.

PESETAS

50 y 75
10 y 15
40 y 60
7.50 y 10

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinitud de artículos que se dejan de enumerar.

También tenemos colchones higiénicos, baules mundos; mostrador, bancos y mesas para una taberna.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de papeles de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de dos á cinco.

La entrada por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º 27, 2.º